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令 和 元 年 １ ２ 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  令和元年 12 月 25 日（水) 午後 1時 58 分～午後 3時 05 分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 佐 藤 清 美 

教育委員 杣 川 好 隆 

        教育委員 濱 村 悦 子 

        教 育 長 藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 蓮 本 光 之  学 校 教 育 課 長 角 田 亮 明 

生 涯 学 習 課 長 大 窄 昭 三  学校教育課課長補佐 島  博 則 

総 務 課 総 務 班 係 長 坂 口 き く み  総 務 課 施 設 係 長 橋 口 権 一 

学 校 教 育 班 係 長 入 江 友 彦  学 校 教 育 班 係 長 谷 川 智 子 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾  生涯学習推進班係長 鷹 見 留 美 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋  富 江 分 室 長 北 川  保 

玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二  三 井 楽 分 室 長 貞 方 秀 吉 

岐 宿 分 室 長 小 柳 千 敏  奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊 

     

                      （合計／書記含め 16 名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 班 係 長  谷 川 克 博  
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９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告（午後 1時 58 分）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、蓮本総務課長が１１月

定例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく

承認された。 

 

○ 教育長報告 

 

・１１月２７日、岐宿小学校、１１月２９日、福江小学校の研究発表会 

が行われ、２学期に予定されていた研究発表会がすべて終了しました。 

   ・１２月１日、愛のチャリティ歌の祭典が行われ、収益金３０万円を御

寄附いただきました。児童生徒の健全育成のために有効に活用させて

いただきたいと思います。具体的には、奨学生の交流宿泊体験事業や

中学生の国内体験学習事業等で活用させていただきます。 

   ・１２月４日から１２月定例市議会が開会されました。 

   ・１２月１５日、滋賀県野洲市で全国中学校駅伝大会が開催され、福江

中学校男子チームが長崎県代表として出場してくれました。目標の２

０位には届きませんでしたが、３４位と健闘してくれました。県大会

優勝という快挙を成し遂げ、九州大会・全国大会の舞台に立てたこと

は選手にとっても大きな財産になったものと思います。 

   ・同日、佐賀県鳥栖市で開催された創造アイデアロボットコンテスト九

州大会には、活用部門に奥浦中学校と崎山中学校、応用部門に福江中

学校が長崎県の代表として出場しております。３チームとも決勝トー

ナメントに進出し惜しくも全国大会の切符を手にすることはできませ

んでしたが、見事な戦いぶりだったようです。これまでの選手の努力

と健闘をたたえるとともに今後の活躍に期待したいと思います。 

   ・１２月２２日、鬼岳マラソン大会が行われました。小中学生の出走者

は３８７名でした。 

 

以上で報告を終わりますが、何か質問等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 
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○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

議案第６７号 五島市奨学資金給付者選考基準の一部改正について 
 

教 育 長 

議案第６７号「五島市奨学資金給付者選考基準の一部改正について」事

務局から説明をお願いします。 

 

蓮本課長 

本案は、１０月の総合教育会議で議題となったもので、学業に関する基

準で現行の「大学入試センター試験の国・英・数の合計点数が６５０点

満点中５７０点以上」を、点数の基準は設けずに「上位５位以内」に改

めるもので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１５条の規定

に基づき承認を求めるものでございます。 

以上で説明を終わりますが、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第６８号 教育財産の処分について 

議案第６９号 五島市教職員住宅管理規則の一部改正について 

 

教 育 長 

議案第６８号「教育財産の処分について」と議案第６９号「五島市教職

員住宅管理規則の一部改正について」は関連がありますので、一括して

審議いたします。事務局から説明をお願いします。 

 

蓮本課長 

今回処分したい財産は、先月の定例会において協議事項として説明した

三井楽町の教職員住宅になります。先ず、議案第６８号について、処分

したい財産は、昭和４６年１２月に建設された木造平屋建て８２㎡、経

過年数は４８年となります。長崎大学の学生を中心とした組織が「三井
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楽空き家再生プロジェクト」の拠点施設として活用したい旨の申し入れ

があったことから、教職員住宅１棟を教育財産としての用途を廃止した

いため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２１条第２号及び

五島市教育委員会に対する事務委任規則第４号の規定に基づき承認を求

めるものでございます。次に、議案第６９号「教職員住宅管理規則の一

部改正について」は、用途を廃止するにあたって管理番号３０５号を削

除するもので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１５条の規

定に基づき承認を求めるものでございます。以上で説明を終わりますが、

ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第７０号 令和元年度総合戦略アクションプラン（２～４年度）の

策定について 

 

教 育 長 

議案第７０号「令和元年度総合戦略アクションプラン（２～４年度）の

策定について」事務局から説明をお願いします。 

 

蓮本課長 

本案は、五島市まち・ひと・しごと創生人口ビジョン・総合戦略計画に

基づき、令和２年度から令和４年度までの３年間の実施計画を調整し、

策定したもので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２１条の

規定に基づき承認を求めるものでございます。 

（３課長が、概要を説明） 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 
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坂本委員 

大阪でブロック塀が壊れて児童が亡くなり全国的な問題になりましたが、

現在、五島市のブロック塀の撤去の割合がどの程度か教えてください。 

 

橋口係長 

ブロック塀の撤去につきましては、現在すべて入札が終わっており、す

べての学校で工事に取りかかっているところでございます。工期は３月

までとなっており、今年度末で１００％完了する予定となっております。 

 

坂本委員 

廃校になった学校にも、かなりの高さのブロック塀がありますが、私の

背丈よりも高いブロック塀が残っているところがあります。そのような

部分についてはどのような計画になっていますか。 

 

橋口係長 

閉校となった岐宿の３小学校と玉之浦小学校については、今年度撤去し

ております。 

 

坂本委員 

その他に例えば旧久賀小学校についてはいかがですか。市道に面したと

ころが、私の背丈よりも高いところがあります。 

 

橋口係長 

久賀小学校については、今後調査を行って撤去したいと考えております。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 

 

濱村委員 

不登校対策で支援員を置いていますが、どのくらいの割合で改善されて

いますか。 

 

角田課長 

学校を特別な理由がなく年間３０日以上休むと不登校児童生徒という位

置づけになりますが、その子供たちが年間３０から４０人くらい出てき

ます。それに不登校傾向の子どもをいれるとプラス１０から２０人にな

ってきますが、この数字は毎年ほぼ横ばいの状況であります。これをど

うにか減らしていくために、学校でもいろいろな方法で取り組んでいた
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だいておりますが、この適応支援員につきましては、配属の学校から一

歩も出ることができない状況でありまして、この人が教室にいていろい

ろな話を聞いてくれるから学校に行こうという状況の子どももかなりお

ります。この事業については、他の学校から要請があれば、相談活動が

できるようになっておりますが、その隙間もないくらい相談活動が多い

状況です。この事業の効果というのは数字では表れていませんが同化を

食い止めているということでは十分に意義があるのではないかと思って

おります。 

 

教 育 長 

先ほど横ばいという話がありましたが、今の不登校の状態が全く同じ状

態で推移しているかというと、実をいうと改善はされております。一方

では改善されながら、一方では新たに不登校が生まれるということで、

ある程度数が横ばいになっているということであります。ですから打っ

た手立てが功を奏していない訳ではありません。きちんと成果はあがっ

ているけれども新たにまた出てきてしまうという悪循環があります。そ

ういったことに歯止めをかけるためにも支援員の配置事業は大事なこと

だと考えております。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

以上で議案の審議を終了いたします。 

 

次に、その他として委員の皆様から何かありませんか。 

 

坂本委員 

最近の新聞テレビ等の報道によると小学生の体力低下があるようですが、

五島市の子どもの状況はどうなのか。次に、視力について、１．０以下

の子どもが多く、スマホが原因ではないかということも報道されている

ようです。五島市の子どもたちのスマホの所持率、視力との関係につい

て、次回の定例会で結構ですので教えていただければと思います。 

 



７ 
 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

佐藤委員 

高校の入試制度が今の中学２年生から大きく変わると聞いたのですが、

具体的に教えてもらえないでしょうか。 

 

角田課長 

選抜の方法がいくつか変わるようですが、２月に県教委の説明があるよ

うになっておりますので、これについても、次回の定例会で説明したい

と思います。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは事務局から報告をお願いします。 

 

蓮本課長 

・市議会の１２月定例会は、１２月４日から開会し、本日２５日までの

２２日間の会期で開催されております。市政一般質問は１２月９日、１

０日の２日間、全部で８名の議員が登壇し、教育委員会関係では３名の

議員より質問があっております。 

・次回の定例教育委員会は、１月２８日を予定しております。 

 

大窄課長 

・五島市福江文化会館等施設・設備改修計画（素案）の説明。 

 

（事業実績報告） 

・愛のチャリティ歌の祭典が、１２月１日に開催されました。 

・第２０回長崎県障害者芸術祭が、１２月８日に開催されております。 

・大貝彌太郎作品展が、１１月２日から１２月２２日にかけて開催され

ました。５３４名の方に来場いただいております。 
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（事業事前報告） 

・大ばらかもん展が令和２年２月２４日まで山本二三美術館で開催され

ます。 

・令和２年の成人式は１月４日に各地区で開催いたします。 

・青少年健全育成意見発表会が１月２６日に開催されます。 

 

角田課長 

・１月１４日、２２日は教職員の人事異動についての県教委ヒヤリング

となっております。 

・１月１６日、部活動等検証委員会については、本年度から部活動は週

２日の休養日を設けるようにしましたが、そのガイドラインに沿った

運営がなされているのかを評価・検証するための会となります。 

・１月３１日、上下合同校長研修会は、上五島と下五島の校長が小中学

校全員集まり上と下が隔年で開催をしておりますが、本年は下五島で

開催することになっております。 

 

富江分室長 

・１月４日、富江地区成人式が開催されます。 

   ・１月１２日、第２６回富江半島ブルーライン健康マラソン大会が開催

されます。 

 

三井楽分室長 

・１月４日、三井楽地区成人式が開催されます。 

・１月５日、三井楽漁港みなと公園において、鬼火焚きが行われます。 

・１月１９日、第１５回三井楽町駅伝大会が開催されます。 

 

岐宿分室長 

・１月４日、岐宿地区成人式が開催されます。 

・１月１９日、第２７回岐宿町内一周駅伝大会が開催されます。 

 

奈留分室長 

・１月４日、奈留地区成人式が開催されます。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

佐藤委員 

文化会館の改修計画についてですが、現状と課題のところに駐車場不足
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とありますが、設置の計画はないのですか。 

 

大窄課長 

駐車場については、会館前の広場はもともと駐車場ではないのですが、

新たに土地を広げることはできないので、行事ごとにそこを利用して対

応していくことを考えております。なお、将来は、現在の図書館敷地が

増えると思いますが、基本的には現在の状況を維持していくことになり

ます。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教 育 長 

ないようでしたら、以上をもちまして本日全ての日程を閉会いたします。 

（午後 3時 05 分） 


